

Date : novembre 2025

Nous aider : [jesoutiens.fidesco.fr/lepori2025](https://jesoutiens.fidesco.fr/lepori2025)

## RAPPORT DE MISSION • N°1



Il y a un peu plus de trois mois, nous avons posé nos valises en Argentine pour entamer une mission qui nous tenait à cœur depuis longtemps. Le chemin jusqu'au départ n'a pas été de tout repos : entre un déménagement à organiser, la fermeture du cabinet médical à gérer, et les procédures administratives parfois incertaines liées à l'obtention des visas, les dernières semaines avant le départ ont été intenses, presque virevoltantes.

Ce temps de transition, bien que chargé, nous a permis de mesurer à quel point ce projet représentait un tournant important dans notre vie personnelle et spirituelle. Partir en mission, c'était pour nous répondre à un appel profond : celui de nous mettre ensemble au service des plus fragiles, de sortir de notre confort, et de vivre une expérience de foi et de don radical.

Après deux mois passés ici, nous commençons à prendre la mesure de ce que cela signifie concrètement, à travers les rencontres, les défis du quotidien, et les premiers pas dans une réalité bien différente de la nôtre.

- **Pourquoi partir ?**

Depuis plusieurs années, nous nourrissions le désir de partir en mission en tant que couple. Cette aspiration s'est enracinée notamment dans l'expérience d'Anne, qui a effectué une mission à Taïwan auprès de populations particulièrement vulnérables : des immigrés philippins en situation de grande précarité, ainsi que des personnes polyhandicapées.

Marqués par la richesse humaine et spirituelle de cet engagement, nous avons souhaité, à notre tour, vivre un projet fort à deux, dans une continuité naturelle après notre mariage. Nous voyions dans cette mission une manière de renforcer notre union en lui donnant une dimension plus profonde : celle du service, du dépouillement, et du don de soi. Nous désirions également nous recentrer sur l'essentiel, prendre du recul par rapport à nos rythmes de vie occidentaux souvent rapides et fragmentés.

Ce projet radical, à contre-courant de nos sécurités habituelles, nous permet de répondre à un appel intérieur : celui de nous mettre au service des plus démunis, des oubliés, et de poser un acte de foi concret en choisissant d'habiter, pour un temps, un monde qui nous est inconnu.

- **Le voyage**

Le voyage, d'une durée totale d'environ 48 heures, représente une étape exigeante de la mission, marquée par la fatigue accumulée au fil des correspondances et notamment par une escale de dix heures à Santiago du Chili.

Malgré cette longue traversée, l'arrivée a été empreinte d'un profond sentiment de réconfort grâce à l'accueil exceptionnel de Martín, notre partenaire local. Sa disponibilité et son attention ont immédiatement dissipé la lassitude du voyage.

À la *Casa del Niño*, nous avons été reçus avec la même chaleur par l'ensemble de l'équipe : travailleurs, volontaires, *cuidadoras* et membres de l'administration. Leur bienveillance et leur esprit de collaboration ont créé une atmosphère accueillante et motivante, qui a permis à chacun de reprendre des forces et de s'imprégner rapidement de la dynamique du lieu.



Martin nous accueillant à la sortie de l'aéroport

- **Mission à Unquillo**

Nous sommes arrivés à Unquillo dans la province de Córdoba pour débuter notre mission en couple au sein de la Casa del Niño. Ce centre accueille des adultes en situation de polyhandicap et leur propose un accompagnement éducatif, social et thérapeutique.

Notre rôle en tant qu'animateurs sociaux consiste à contribuer à la mise en place d'activités favorisant la stimulation, la communication et l'inclusion, en collaboration avec l'équipe locale. Dès notre arrivée, nous avons pu découvrir un cadre de travail à la fois exigeant et profondément humain.

- **Géographie et population**

Unquillo est une petite ville de la province de Córdoba, située au pied des *Sierras Chicas*, à une trentaine de kilomètres de la capitale provinciale.

Elle compte une population en croissance, composée majoritairement de familles et de travailleurs vivant dans un cadre semi-rural. Son atmosphère tranquille et communautaire contraste avec le dynamisme de Córdoba, deuxième ville d'Argentine, reconnue pour son activité économique, universitaire et culturelle.

La province présente une forte urbanisation, mais aussi d'importantes disparités sociales entre les zones rurales et les centres urbains.

Dans ce contexte, des initiatives locales comme la *Casa del Niño* jouent un rôle essentiel dans la réduction des inégalités et le soutien aux *chicos* (surnom affectueux désignant les bénéficiaires du centre) issus de milieux fragilisés. L'articulation entre la proximité humaine d'Unquillo et les ressources institutionnelles de Córdoba créée ainsi un environnement favorable à la mise en œuvre de projets à impact social durable.

L'organisation repose sur une collaboration étroite entre les équipes professionnelles, les *cuidadoras*, les volontaires et le personnel administratif, dont la coordination rigoureuse permet d'assurer la continuité et la qualité des prises en charge.

Au-delà de son rôle institutionnel, la *Casa del Niño* se distingue par l'atmosphère chaleureuse qui s'en dégage : un lieu vivant, où l'engagement collectif et la bienveillance quotidienne traduisent concrètement la mission de soutien à l'enfance et à la famille.



Thibaut et les chicos à la fête du printemps

- **Le père Aguilera**

La *Casa del Niño* est née de l'initiative du père Aguilera, prêtre profondément engagé dans la défense des droits de l'enfant et la justice sociale. Il a consacré sa vie à la défense de la dignité et de l'inclusion des personnes en situation de handicap.

Son action s'inscrit dans une approche à la fois spirituelle et concrète, visant à répondre aux besoins réels des familles les plus fragilisées. Grâce à son initiative et à sa persévérance, la *Casa del Niño* est devenue un lieu de référence à Unquillo, où la solidarité, le respect et l'écoute constituent les fondements du travail quotidien.

- **Les casas dans La Casa**

La *Casa del Niño* est organisée en plusieurs unités résidentielles afin de répondre aux besoins spécifiques des chicos et d'assurer un accompagnement adapté à chaque situation.

La maison *Guadalupe* est dédiée aux filles et constitue un espace sécurisé où elles bénéficient d'un encadrement éducatif, affectif et social adapté. Les *cuidadoras* et éducateurs veillent à instaurer un cadre structuré, à accompagner les apprentissages, à superviser les activités créatives et ludiques, et à assurer le suivi sanitaire et l'hygiène quotidienne.

L'environnement est conçu pour favoriser l'autonomie progressive des chicas tout en leur apportant un soutien constant, permettant ainsi de renforcer leur confiance et leur estime d'elle-même.

La maison *Luz* accueille les garçons et propose un encadrement similaire, adapté à leur développement et à leurs besoins spécifiques. Les activités y sont pensées pour stimuler la curiosité, encourager l'expression des émotions et favoriser la socialisation. Les *cuidadoras*, en coordination avec les éducateurs et les volontaires, veillent à la cohérence des interventions et à la continuité de la prise en charge, tout en apportant une attention particulière aux soins quotidiens et à l'hygiène corporelle.

La maison *Luján* est consacrée aux chicos présentant des handicaps lourds et nécessitant un accompagnement renforcé. Dans cette unité, le personnel met l'accent sur les soins médicaux spécialisés, l'hygiène adaptée et la surveillance constante, tout en proposant des activités stimulantes adaptées aux capacités de chacun. Les *cuidadoras* travaillent en étroite collaboration avec les équipes éducatives et médicales pour assurer le suivi global des enfants, favoriser leur bien-être et leur permettre de développer leurs compétences au mieux de leurs capacités.



Anne pendant un temps calme avec les chicos de la Casa Lujan

Cette organisation par unités permet à la *Casa del Niño* de répondre efficacement à la diversité des besoins des chicos tout en garantissant une prise en charge de qualité. La coordination entre *cuidadoras*, éducateurs, volontaires et personnel administratif assure la cohérence des actions et permet à la structure d'offrir à tous les enfants un cadre stimulant, sécurisant et propice à leur épanouissement.

- **Les *cuidadoras* et les différents acteurs**

Le fonctionnement de la *Casa del Niño* repose sur la contribution coordonnée de plusieurs catégories de personnel, chacune jouant un rôle spécifique dans le bien-être et le développement des chicos.

Les *cuidadoras* de la *Casa del Niño* jouent un rôle central dans l'accompagnement quotidien des chicos, combinant encadrement éducatif, soutien affectif et suivi des besoins pratiques. Elles veillent à instaurer un cadre stable et sécurisé, favorisant à la fois l'autonomie, la confiance et le développement personnel de chaque chicos.

Leur rôle dépasse la simple surveillance : elles organisent des activités adaptées aux différents âges, supervisent les apprentissages et interviennent de manière ciblée pour répondre aux besoins individuels.



Les *cuidadoras* avec Matias, un chico de la casa Luz

Une part importante de leur travail concerne les soins et l'hygiène des chicos. Elles s'assurent que chaque chicos dispose d'une hygiène corporelle adaptée, que les vêtements soient propres et en bon état, et qu'ils bénéficient d'un suivi sanitaire régulier.

Elles veillent également à l'entretien quotidien de la maison, garantissant que les espaces de vie, les chambres et les salles de jeux restent hygiéniques, ordonnés et sûrs.

En étroite collaboration avec les éducateurs, les volontaires et l'équipe administrative, les *cuidadoras* assurent la cohérence et la continuité de la prise en charge, tout en observant attentivement les chicos pour identifier rapidement toute difficulté scolaire, émotionnelle ou sociale.

L'administration assure la gestion globale de la structure, veille au respect des procédures, coordonne les équipes et s'occupe des relations institutionnelles et financières.

Les bénévoles complètent ce travail en apportant un soutien ponctuel ou régulier, notamment lors d'activités créatives, de sorties ou de projets spécifiques, contribuant à enrichir l'expérience des chicos et à renforcer l'esprit communautaire.



Une sortie avec les bénévoles le vendredi dans Unquillo



Thibaut avec Manuel pendant une partie de football

- **Vie spirituelle**

La vie spirituelle occupe une place importante au sein de la communauté de la *Casa del Niño* et de ses partenaires locaux.

Chaque semaine, les chicos et l'équipe ont l'occasion de participer à des moments de célébration qui renforcent le lien communautaire et les valeurs partagées.

La *Celebración de la Palabra*, animée par une ministre de l'Eucharistie — dans ce contexte une femme investie de ce rôle — constitue l'un de ces temps forts. Cette célébration, centrée sur la lecture et la méditation des textes bibliques, permet aux participants de réfléchir sur les valeurs chrétiennes et de nourrir leur vie spirituelle, sans nécessairement inclure la distribution de l'Eucharistie.

Il s'agit d'un moment particulièrement émouvant où chaque chicos a l'occasion de passer devant les autres pour exprimer ses intentions de prières. Nous pensons par exemple à Jessica qui ne s'exprime pas avec des mots au quotidien qui choisi de faire des bisous à l'assemblée en guise de prière !

Par ailleurs, la messe dominicale à la paroisse de Lourdes, située au cœur d'Unquillo, offre un cadre régulier de rassemblement et de prière pour la communauté, où chicos, éducateurs et familles se retrouvent. Ces pratiques spirituelles, alternant célébrations locales et participation à la messe, favorisent la cohésion, le soutien mutuel et l'intégration des chicos dans une dimension collective et sacrée.

Une ministre de l'Eucharistie est une personne, souvent laïque ou religieuse, habilitée à distribuer la communion lorsque le nombre de prêtres est insuffisant pour assurer ce service lors des messes ou des célébrations.

Dans le contexte de la *Casa del Niño* et de la paroisse locale, cette fonction permet de garantir que les enfants et les membres de la communauté puissent recevoir l'Eucharistie régulièrement, même en l'absence d'un prêtre.

Sa présence renforce la vie spirituelle de la communauté, en offrant un lien concret entre les pratiques liturgiques et le quotidien des chicos, et en permettant la continuité des sacrements malgré les contraintes liées au manque de prêtres.

- **Le Maté**

Dans la *Casa del Niño*, les moments de convivialité entre les membres de l'équipe renforcent l'esprit de communauté et les liens entre chacun. Le maté occupe une place centrale dans la culture argentine, bien au-delà d'une simple boisson.

Consommé quotidiennement par une grande partie de la population, il est à la fois symbole de tradition, de convivialité et de partage.

Originaire des peuples guaranis, le maté est préparé à partir des feuilles de *yerba mate*, placées dans une calebasse — appelée *mate* — et infusées avec de l'eau chaude, jamais bouillante, avant d'être consommé à l'aide d'une paille métallique, la *bombilla*.

La manière dont il est partagé, de personne en personne, reflète des valeurs sociales fortes : respect, patience et attention à l'autre. Dans la vie quotidienne en Argentine, le maté rythme les échanges, accompagne les moments de réflexion ou de détente et constitue un véritable lien social intergénérationnel.

Cette tradition illustre l'importance accordée au collectif et au partage, des principes qui trouvent un écho dans le fonctionnement de structures comme la *Casa del Niño*, où la coopération et la convivialité jouent un rôle essentiel dans le bien-être et l'épanouissement de chacun.



Un moment convivial autour d'un Maté

- **Apprentissage de l'espagnol**

Apprendre l'espagnol ou le castellano (pour être précis) sur le terrain s'est avéré être un défi quotidien pour nous, surtout dans les premières semaines de mission.

Entre les accents locaux, les expressions idiomatiques et le langage des chicos difficilement compréhensible même pour les locaux, il nous arrive souvent de mal comprendre ou de nous tromper de mot, ce qui donne lieu à des situations parfois cocasses avec les chicos et l'équipe.

Que ce soit un mot mal prononcé déclenchant des rires spontanés ou une phrase maladroite qui change complètement le sens de ce que l'on voulait dire, ces moments nous ont appris à prendre les erreurs avec humour et humilité.

Ils sont aussi devenus autant d'occasions de créer des liens et de progresser rapidement dans notre apprentissage de la langue, tout en partageant de bons souvenirs avec les chicos et les collègues.

Ici, le prénom de Thibaut n'existe pas. Quand il doit se présenter, il est souvent confondu avec un bouquetin dont le mot s'écrit "Chivo" et dont la prononciation est proche de son prénom. Nous vous laissons imaginer la surprise de nos interlocuteurs lorsque nous déclinons nos prénoms !

Il existe également un fromage semi-ferme fabriqué à partir de lait de vache qui s'appelle le "Tybo" et qui est un fromage très apprécié pour sa texture ferme et son goût doux.

Quel honneur pour nous !

- **Remerciements**

Nous souhaitons exprimer notre profonde gratitude à toutes celles et ceux qui ont rendu cette mission possible.

Nous remercions particulièrement les personnes et les institutions qui nous ont confié cette responsabilité et nous ont accompagnés dans sa préparation, ainsi que nos familles, dont le soutien constant, la patience et les encouragements ont été essentiels tout au long de cette expérience.

Nous tenons également à remercier nos amis et tous nos soutiens éloignés, qui, par leurs messages, leur intérêt et leur confiance, nous ont permis de rester motivés et sereins malgré la distance et les défis rencontrés.

À chacun d'entre eux revient une part de ce que nous avons pu accomplir, et leur soutien a contribué de manière significative au succès de notre mission.

# Le coup d'pouce...

En ce moment, à travers le monde, 150 volontaires Fidesco travaillent pour des **projets de développement auprès des populations défavorisées** : accueil de personnes handicapées, création de centres de formation, gestion d'œuvres sociales, orthophonie, médecine, construction...

Pour mener tous ces projets, former les volontaires avant leur départ, assurer le coût de leur mission (vol, assurances, mutuelles...), **Fidesco s'appuie à 75% sur la générosité de donateurs**.

## Nous vous proposons de prendre part à notre mission en nous parrainant !

Comment? Soutenez **Fidesco** par un don mensuel de 18€ (ou plus) ou équivalent en don ponctuel (450€ pour 2 ans de mission, 230€ pour 1 an) ; **66% de votre don est déductible des impôts !**

Nous nous engageons à envoyer à nos parrains **notre rapport de mission tous les trois mois** pour partager avec vous notre quotidien et l'avancée de nos projets.

De nouveau, **un grand MERCI** pour votre soutien!

Pour nos parrains : rendez-vous dans 3 mois pour notre prochain rapport !

Pour parrainer Thibaut et Anne : [jesoutiens.fidesco.fr/lepori2025](http://jesoutiens.fidesco.fr/lepori2025)

Si vous avez des questions concernant votre soutien, rendez-vous sur : [www.fidesco.fr/contact.html](http://www.fidesco.fr/contact.html)



Fête des mères avec les chicos



Premier barbecue de l'année !



La feria du samedi soir